



EL FARO

PERIODICO REPUBLICANO DEMOCRATICO

SE PUBLICA LOS JUEVES
Suscripción 1 peseta trimestre
Anuncios á precios convencionales

Calle de San José núm. 12
(A donde debe dirigirse la correspondencia)
HAY BUZÓN

Como órgano de unión republicana este periódico es defensor de los republicanos de todos matices. Para los mismos están abiertas siempre estas columnas.

¿Por qué no soy germanófilo?

No lo soy, porque tengo el convencimiento íntimo, que Alemania provocó la guerra europea.

El primer chispazo que encendió la horrible matanza, fué suyo; y partiendo de este principio, jamás seré partidario de esta nación.

Egoísmo á base de efusión de sangre, está en pugna con más sentimientos humanos, y del fondo de mi corazón estalló el grito que maldice la palabra guerra.

Aun suponiendo alguna razón, el primer cañonazo merecía la indignación y la culpa de toda persona imparcial. El atentado de Sarajevo, tenía cien maneras de solucionarse; pero nunca la razón de encender la Europa por los cuatro lados.

Pero así le convino á Alemania y mi protesta con el estigma á su deseo horripilante y destructor partió espontáneo desde el primer cañonazo de Belgrado.

Samiéndome de momento á hondas reflexiones, mi pensamiento se perdió en una perspectiva de cadáveres sobre cadáveres, y del fondo de mi alma, sentí la condenación para aquel Kaiser que mandaba hacer fuego.

No tuve predilección ni por Francia, ni por Inglaterra, ni por Rusia, me resultaban indiferentes; únicamente Alemania era para mí la réproba, la responsable inmediata de la mortifera tragedia.

No siento el menor odio por el pueblo alemán que batalla y muere á metrallas, me inspira compasión y lamento su sangre, esa sangre civil, de trabajador, de humilde, que gasta sus fuerzas; mi repulsión es para la Alemania oficial, para la Alemania dictadora. Pero se impone la verdad, unión conmigo al bando contrario, y siguiendo las alternativas de las grandes batallas, me resigno á sufrir con la esperanza del aplastamiento del militarismo germánico.

El tiempo despeja cada día la situación con hechos de fuerza innegable, y la esperanza se traduce en probabilidad de castigo para las armas alemanas.

El acabadísimo plan del Estado Mayor del Kaiser, aquella táctica capaz á todas las victorias, se estrecha contra el espíritu de los pueblos, mas potente y completo que todos los refinamientos de matar.

La gran preparación alemana que invadía triunfante á principios de 1914 los campos de Francia hasta saludar la torre Eiffel de París, se bate á la desesperada cediendo terreno al francés.

Los rusos que daban espaldas á los austro alemanes, hoy atacan de cara soltando metralla á las espaldas de sus enemigos.

Aquellos ingleses, fiés, que apenas se movían, arremeten furiosos, y después de barrer á cañonazos las defensas alemanas, toman por asalto la región de Pozieres.

Por todas partes atacan los aliados, y el desgaste germánico es cada día más sensible, y su misma tenacidad y persistencia dejará sin plumas el águila imperial, para que de la cumbre de sus ambiciones caiga aplastada por sí misma.

¡D agraciado! Abandonaron sus hogares renunciando á su fatiata henchida de amores, de deseos, de esperanzas, para salpicar en rojo de sangre sus pechos...

Pasemos de momento la tragedia y hagamos un recorrido por aquellos pueblos que se matan.

En cada casa una madre que llora, una esposa que sufre, un huérfano que muere abandonado...

¡¡Qué pecado más enorme el disparar del primer tiro!!!

Hagamos cuenta, que en una noche de tormenta y de cielo negro, centenares de rayos penetran en una misera vivienda, y derrumban los techos, queman las vigas, destrazan los graneros, y carbonizan haciendo masa informe, las cuerpos inocentes de la desgraciada familia.... solo queda con vida un niño que lora de miedo y de hambre acurrucado entre los es-

combros, á la vista de aquellos cuerpos que fueron de sus padres, aplastados y quemados en espacio horripilante, en el mismo sitio que horas antes era nido de amor!

¿Que ambicionamos al contemplar de órea este cuadro?

¡Pas al acabar la guerra, así se contarán á miles!

¿Puedo ser partidario de Alemania? ¡Jamás!!

A. VALLS
Alcanar

LAS FIESTAS

Breves apuntes

Lo que proporciona más encanto y placer á un pueblo ó ciudad, es el anuncio de un sugestivo y brillante programa de fiestas.

Parece que solamente pronunciando tal palabra, el corazón se ensancha, el espíritu se anima, y en general la colectividad se mueve, se agita, buie bajo la dicha y el regocijo que nos producen aquellos días de sol y grato esparcimiento.

Las mismas encarnan el símbolo del progreso, de la paz, del bienestar; base para el engrandecimiento de un pueblo que ansía la reivindicación de sus preciados derechos que constituyen su felicidad suprema. En ellas; se respira un ambiente de gozo y satisfacción, completamente diverso mezclado con una políromía de variedades y matices encantadores.

La clásica y tradicional presencia de parientes y amigos ausentes, el aón de la música callejera y popular, los toros, el baile, los espectáculos teatrales, etc. etc., y en fin; esta multitud de variedades que caracterizan, las mismas producen en el ánimo del individuo un júbilo especial de deleite y simpatía inarrable....

La juventud por su parte prepara siempre frecuentes reuniones en casas particulares, organiza lucidos bailes en elegantes salones ó honitos entoldados; sports interesantes, con motivo de que los

festejos sean lo mas amenos y atractivos posible.

El baile; esta antigua y hermosa danza dulcifica las contrariedades mundanas, aleja del espíritu la tristeza, y separa del alma el sentimiento doloroso producido por un funesto suceso. Y así mientras las parejitas bailan un cadencioso tango asomándose la risa á sus mejillas y la alegría en su corazón, las cuarentonas mamás contemplan con avidez los animados coloquios que sostienen sus lindísimas muchachas, cuajadas de frivolidad, poesía y amor...

Por eso repito las fiestas son motivo de ilusión y encanto, principalmente en la delirante y entusiasta juventud, que en aquellas gratísimas horas de honesto esparcimiento habla, dice, y mira, con ardiente frenesí.

Bienvenidos seas festejos de nuestra inolvidable y amada ciudad; yo os saludo cariñosamente, deseando con especial solicitud nos proporcionéis días de gloria fructifera, y efícer, acreedora de futuras designios repletos de supremo triunfo.

Y á vosotros juventud ampostina llena de gracia y alegría; á vosotros en particular, se dirige este humildísimo cronista que espera no se separará ni por un momento el regocijo que rodea vuestra alma en las horas festivas, envueltas en la paz envidiable, y no se aleje de vuestra personalidad la dicha que poseéis de contemplar lo bello, lo ideal! lo sublime....

¿Estamos?
Ampostá-14-8-16

Filesofiant

Ningú se mori fins que Deu ho vol, diu kadaigi. Yo no admeto lo fatalisme, perquè crec que la raó, destell diví, es lo que ens aproxima á Ell. En una paraula, admeten l'home lo fatalisme se nega á si mateix.

A pesá de estes declaracions que convé queden ben sentades, allargo l'ada'gi esmentat, y en estil laic dic: Que l'home y la dona (pera el cas es lo mateix), quant desitjen

una cosa de orden moral ó abstracte, deuen sempre atemperarse á les circunstancias, fent cada hu de la seua part tot cuan pugue, y después sabé esperá. Sabé esperá, es de alta filosofia.

Qui sab esperá, no se desespera. no se suicida. Tot inginié, tot home de negocis, tot diplomatic, en fi, avants de pendre una resolució determinada, deu fe deduccions peratreure d'elles la consecuencia que'n resulte.

Del mateix modo que's diu que la naturalesa no fa salts, segun lo mateix ordre de cosas, podem di que lo temps no es deu may de precipitá. Los aconteximents deuen sempre desarrowarsé al impuls de les seúes forses.

Ejemplo. Al que vulga se ric de dines en quatre dies, deu demostrárselt que va per mal camí.

Al desix de volgué se ric de bens, mobles é inmoables, han de entrá en joc molts components, que sols de temps en temps, uns cuans afortunats los reuneixen y no els en falla cap. Los demés ens quedém en lo de itj.

Yo aconsello que cada hu perá no ferse vell antes d' hora, sábiga ferse ric sens que ningú si ú egue esment. En qué consisteix esta riqueza sa; me preguntarán vostés? Molt sencillament. En está satisfet de la sort que te cada hu al present, pero treballán en profit y legalment tot cuan se pugue per lo seu maior benestá, desferse de necessitats inútils; tindre gana de menjá y heure de lo guanyat licítament per un mateix, no de lo guanyat té ó mai per un atre.

Lo que aixó sábiga fé, es ya ric de fet. Ha resolt lo problema de la vida. En una paraula. Los que no tingén bens de fortuna, sábiguen reuni estes cualitats morals y económicas y no tindrán ya may enveja de ningú. Qué milló riqueza? La riqueza moral deduida de la verdadera filosofia que sen despren dels consells anteriors, porten al home á una relativa felicitad. Uns dirán que aixó es massa platonich atre dirán es tonto. Entre un paré y atre, me quedo jó en la satisfacció de havé dictat als meus concludaus, máximes é idees edificants y altament morals.

A. Joan Barberá

Amposta 8 -14-916.

Rebeldía

El ZASCANDIL dueño de la caja y una mayoría incapacitada.

Ante el concepto burdo que de sus derechos y deberes tienen los encargados de hacer justicia y administrar los intereses del pueblo que los encumbro no por voluntad sino por miedo, puesto que las armas por ellos esgrimidas en todo momento, es el atropello, la difamación y la intriga; se levanta la voz potente sincera y leal de una juventud varonil que haciéndose eco de los clamores de un pueblo escarnecido y burlado en sus mas sagrados intereses, en sus derechos legítimos para protestar una vez mas

de la burla sarcástica que son víctimas por parte del tirano. Este grupo, encarnación pura de la verdad en el mas bello é ideal concepto que no conoce el odio; que anatematiza lo malo é inmoral, que tolerar no puede sin hacer negación de sus ideales haya castas, haya privilegios, haya usurpaciones, se encara con el tirano Ampostino representante genuino de la vieja y carcomida España, de esta nación explotada por esa manada de lobos hambrientos de carne del presupuesto y le dice: ¿qué encierra el artículo publicado en la "Voz de Uldeona", y que ha sido denunciado en nombre de la corporación municipal por ti presidida? ¿Al hacernos solidarios de los conceptos por él vertidos es que ¿es verdad lo que dice? ¿Es que vuestra actuación se reduce hacer lo que el artículo de referencia expresa? ¿si es así ¿Por qué denunciarlo? ¿Si eres lo que el mismo expresa que vas á conseguir? Conseguirás en todo caso que oficialmente se demuestre tu conducta. Si no es así ¿si no eres nada de lo que el artículo dice ¿por qué denuncia? ¿H y en el artículo ni una palabra, ni un concepto que se refiera á tu persona ni á la corporación por ti presidida? Nosotros nada de ello vemos en el artículo de referencia ¿Pero como ha sido que te has dado por aludido? Hay un antiguo refrán que dice: «Qui no siga confrade que no prengui siri» y tu se ve que eres confrade. Pero que confrada amigo que esfradía.

Si el artículo objeto de denuncia lo has considerado molesto para tu persona, denuncialo tu como particular, no te impongas á esa mayoría que no conoce nada, y que lo único que sabe es ensalzarte, que lo único que lee son las sandeces que tú escribes en El Combate. Que la única inteligencia que encierra, es ese concejal de lenguas barbas, encarnación de fraile hipócrita que nos pinta N. k ns, ese concejal que ha intigado y arrastrado por el suelo cual culebra para que le hicieras algo. Que en las sesiones te ensalzaba y habla contra El FARO para darte gusto.

El pueblo, el pagano de tu soberbia! Tu que eres buen orador, gran juriconsulto, excelente hacendista y sino ahí está el célebre reparto, convoca á un mitin y dile al pueblo: Son tantos los desbarajustes y desaciertos cometidos, tanto el mal que he hecho que para defenderme he tenido que fundar dos periódicos (desde luego pagando vosotros) para contrarrestar la campaña de moralización que ha iniciado el pueblo republicano y á pesar de ello soy incapaz de conseguir su silencio. Pero mi cerebro portentoso ha encontrado la manera de acabar con ella y consiste en llevarles á los tribunales: Ha habido un periódico «La Voz de Uldeona» que habla y yo dándome por aludido y la corporación por mí presidida lo llevamos á los tribunales. Pero como ello ocasionará gastos, viajes y sinsabores á grane, yo amante de este pueblo que por él daría la vida pero no una peseta, en sesión magna hemos acordado que sea el pueblo quien pague los gastos de dicha querrela.

Creemos haberte resuelto el problema. Persigue, denuncia, amonesta si puedes, pero nosotros firmes en nuestro puesto continuaremos impasibles nuestra campaña de saneamiento, porque ni nos humillamos ni nos rendimos ante los tiranos.

A ti, Nofre, director franco y leal del valiente semanario «La Voz de Uldeona» va contigo nuestras simpatías y nuestro cariño y en los momentos de peligro no te arredres pues á tu lado está este grupo valiente y abnegado dispuesto á defenderte en todo momento.

Por el grupo los 19. —El núm. 19

Reconocimiento de entidades obreras.-Decreto

El decreto que firmó ayer el Rey reconociendo personalidad á los sindicatos obreros contienen un largo preámbulo fundamentando la necesidad de establecer la disposición, que consta de siete artículos.

El primer artículo dispone que las compañías y empresas que tengan á su cargo servicios públicos están obligadas á reconocer las sociedades, sindicatos y asociaciones obrera legalmente constituidas.

El artículo segundo previene que cuando las asociaciones obreras se rijan á una compañía lo harán por medio del representante que tengan.

El artículo tercero dice que las compañías que no contesten á las peticiones de las sociedades obreras pondrán en conocimiento del Gobierno dichas peticiones y éste hará las gestiones necesarias para que se les conteste.

El artículo cuarto establece que si entre las compañías y las sociedades hubiere ruptura de relaciones, el Gobierno intervendrá para resolver la cuestión.

El artículo quinto previene que si las gestiones que realizara el Gobierno dieran resultado, pasará á entender del asunto el Instituto de Reformas Sociales.

Los artículos sexto y séptimo se refieren é trámites reglamentarios.

PASÓ LA TORMENTA

Ya los huelguistas han vuelto al trabajo, ya el Gobierno ha levantado la suspensión de las garantías constitucionales, ya en fin, hemos entrado en la normalidad, gobernantes y gobernados.

Lástima grande es que esa normalidad en el orden legal no queda hacerse extensiva á todos los órdenes de la vida.

La situación económica del país excepción hecha del Banco de España, de la Tabacalera, de la Trasmontana y demás monopolios, sigue eenteramente igual por no decir peor como si España estuviera bloqueada.

El bacalao, carne del proletariado desaparece del mercado español. Si el Gobierno no mira de resolver ese problema del hambre con la misma energía que observó contra los huelguistas de Barcelona y en otras poblaciones vá á surgir otra huelga de carácter más agudo que la solucionada últimamente.

No era bastante aún el encarecimiento constante de los artículos de primera necesidad para hacer imposible la vida del obrero, ya que á la carestía de los comestibles no le compensa con un aumento de jornal. Si á esa anomalía de cosas añadimos la falta de bacalao, ¿de que se va á alimentar el obrero?

Por eso la emigración en España es como una enfermedad crónica que sufre de años ha, así continuaremos mientras tanto los Gobiernos no estén constituidos por hombres que sepan llevar á cabo obras y reformas capaces de extirpar la miseria del país.

Y por ahora y hasta que no cese la guerra europea seguiremos con los mismos hombres y la misma administración, porque no saben más.

Si el obrero vuelve á la huelga, ó desesperado por el hambre asalta tahonas y las tiendas de comestibles, al Gobierno lo encontrarán bien preparado como lo está siempre en esos ca-

sos. Con el mal se tratará de apagar el hambre y otra vez reinará la paz en Varsovia.

Y eso durará hasta que el pueblo español no sepa hacer lo que hacen los pueblos viriles, lo que supo hacer tiempo atrás Portugal.

El pleito ferroviario

El ministro de Fomento ha enviado al director de los ferrocarriles del Norte una comunicación, en la que resume algunos extremos del informe emitido por el Instituto de Reformas Sociales y odemás solicita de la Compañía.

1.º Que redacte y publique en breve plazo un reglamento, en el que se determinen los casos de corrección y separación del servicio de sus empleados y obreros.

2.º Que amplíe el beneficio de un real diario como aumento de sueldo en los emolumentos ó jornales inferiores á 1.500 pesetas, sin excluir las retribuciones inferiores á 400 pesetas.

Todo ello, en virtud del propósito del Gobierno de procurar por medios tales una acción sedante y pacificadora, en lo que concierne á las relaciones entre la Compañía y sus empleados y obreros.

La precocidad delictiva en Alemania

Los antropólogos alemanes deben de haber sufrido recientemente un amargo desengaño. Sus estudios de la ética colectiva del país venían preconizando, desde muchos años atrás, la superioridad moral germánica. Cualquiera habría dicho que la raza teutona encerraba elementos espirituales más delicados, más exquisitos, más altos que todas las razas.

De esos estudios, había nacido el pangermanismo y había nacido no como un noble impulso, intimamente sentido, de nivelación, sino como un reflejo de la conciencia nacional, que creyendo más educada, más culta y más perfecta que los otros pueblos, trata de extender á estos su dominación, de imponerles sus instituciones, de obligarles con su derecho y de sujetarles, si se resistían, por medio de sus armas.

Pero la antropología con sus análisis desapasionadas y la estadística con la escueta y rígida elocuencia de sus datos, han venido á destruir ahora, todo el castillo de naipes en que Alemania había asentado su vanidad de raza.

Resulta que, contra todo lo que se ha dicho, el imperio alemán es la nación que registra mayor número de hechos delictivos y, lo que es más doloroso, que encierra mayor número de criminales jóvenes. La depravación ha llegado allí á límites que nunca alcanzaron las estadísticas judiciales de Europa. Tan grande es, tan acentuado está en la juventud alemana el instinto de criminalidad, que las autoridades de todo orden se han visto obligadas a dictar medidas severísimas para impedir que siga en aumento el delictivismo ambiente.

En algunas regiones está prohibido que los jóvenes se reúnan en lugares públicos, que fumen, que beban licores alcohólicos y salgan de noche.

El Gobierno ha recavado el concurso de maestros, sacerdotes católicos y pastores protestantes para dar conferencias, exponiendo á la juventud las causas y los efectos de su inmoralidad. Pero aún así, hasta ahora

Laboratorio de Análisis Químico
Prepara las recetas con toda exactitud y limpieza.
Garantiza la pureza de los medicamentos
Prueba de la gran confianza que se tiene á esta farmacia, su numerosa clientela.
Vende medicinas y específicos á precios económicos.

FARMACIA MODERNA

ENRIQUE AUBESO

AMPOSTA

ANALISIS—De ORINA con determinación de albumina y glucosa.
De LECHE, AGUA y VINO.
De TIERRAS de Labor—mecánico, físico y químico completo.
De ABONOS (guano) con determinación del grado de superfosfatos, sal amoníaco, azoe y sal potásica.

no se ha encontrado remedio alguno para tanto mal.

Resulta, pues, absurdo cuanto Alemania hace para demostrar su superioridad étnica, principalmente en lo que á Francia respecta, ya que Francia ha sido y sigue siendo el principal objetivo del germanismo, que siempre la toma como punto para hacer comparaciones y establecer diferencias.

Francia responde á esto en razones nacidas de la experiencia de los hechos y dice:

«Mientras nuestros enemigos padecen esta honda crisis de moralidad, en nosotros se observa un fenómeno completamente distinto: la criminalidad decrece progresiva y constantemente, y no es preciso recurrir á complicadas informaciones para explicar estos resultados tan opuestos. Entre nosotros, el patriotismo ha exaltado el sentimiento del deber, ha creado una atmosfera de liguidad y ha destruido los instintos malsanos que pueden arrastrar al crimen. Como ignorar ahora que estos mismos instintos han hecho germinar en Alemania, en la incitación al avasallamiento, á la imposición, la idea de la guerra actual?»

Mientras nosotros publicamos el respecto á la palabra dada, la intangibilidad de la verdad, la protección al débil y la supremacía del derecho sobre la fuerza, los alemanes preconizan la licitud de la mentira, el desprecio á los tratados, que califican de «papeles viejos» y la legitimidad de todo acto basado en la fuerza de las armas.

Así contesta Francia á la actitud de Alemania y los hechos corroboran la oportunidad de la contestación. Sin inclinarnos de ningún lado, reconocemos como cierto que mientras las estadísticas atropológicas francesas han registrado una notable disminución de la criminalidad desde el principio de la guerra, los datos alemanes acusan un aumento de criminales, y sobre todo, de criminales jóvenes, cuya conducta no pone muy alto ciertamente el nombre de la «Kultur».

FRANCISCO BILBAO

FRASE HISTÓRICA

*Un dia en vaix senti
Una frase socarrona,
Referen á les escoles
De esta ciutat hermosa.
"Moi bons loculs" tenim noy,
"Moi hermoses dependencias,
"Pero eis auxells de dintre,
(Que son los pobres mestres)
"Ne tenen poques pesetes,
—¿Es viritat aixó, ch quet?
—Si, si,
—Hixi, donchs, no es estrany
Que tots vaiguen desfilan,
Moi depresa y moi corrent
Enviant la cultura al mar.
Prengui d'aixó experiéncia
Lo nostre pulit Alcalde
Aumentanos les garrofes
(Pero no de bu... rro, ¿eh?
Fer que son masa pesades)
Als que nos han de fe homes
A les autoritats també
Les demono sa atenció
Pera no quedá sen mestres
Ensenansa ni educació.*

*Per que si no sa remedia pronte
Este moviment de mes'tres
No servirán pera res les escoles
Ni las sevas dependencias
Un Poeta Jove
Amposta Julio 1916*

ANÉCDOTAS

Sócrates había convidado á cenar á varias personas principales; su mujer Chaupia, estaba muy apurada, porque la cena que les iba á presentar era demasiado frugal y modesta. No tengas cuidado, la dijo Sócrates; si son personas discretas y de virtud, quedarán satisfechas; si no lo son, no merecen que nos molestemos en contentarlas.

Uno de los principales oficiales del ejército de Carlos V, tenía una casa muy bella y de gran extensión. El rey, que la visitó un día, se asombró de ver el pequeño espacio destinado á cocina, y lo poco provista que ésta se hallaba.

—S'ñor, le dijo el duque, mi frugal y pequeña cocina, ha hecho mi casa grande.

Sindicato de riegos de los Prados

(Sesión ordinaria del 15 de Agosto.)

Son presentados y aprobados los repartos Liquidatorio, Incultos y de Desahucios que importaban 4.941.59 pesetas, 631.08 y 1.306.50 pesetas respectivamente.

Se da cuenta de la correspondencia habida entre la Real Compañía, Alcañala y del Sindicato.

Igualmente se da cuenta que el día 7 se terminó la 5.ª limpia de bahas, empezándose la 6.ª en el mismo día.

Así mismo se da cuenta que el día 11 se terminó la recomposición de caminos.

Se acuerda hacer un pedido de madera á los señores hijos de Jaime Nicolau de Tortosa para la recomposición de puentes.

Igualmente se acuerda el pago de dos róninas de carros y peones, importantes 406 pesetas.

REGISTRO CIVIL

MES DE JULIO

Nacimientos.—Varones.
José Chavarria Arrufat
Francisco Zaragoza Aubeso
José Cabané Ardit
Rafael Vidal Canes
Juan Canalda Morelló
Tomás Panisello Morales
Benjamin Escrihueña Forcadell
Salvador Tomás Espuny
Agustín Zaragoza Pons
José Haguet Barberá
Agustín Esquerre Royo
Juan Meich Leserá
Hembras
Rosa Morales Casadó
Cinta Regoif Roseillo.
Ciotilde Gombau Esperanza
Clotilde Argentó Garriga

D. funciones.—Varones
José Figueras Montserrat
Mariano Lleti L'eti
Miguel Rosa Gasa
Juan Cuad Fons
Vicente Monroig Roca
Juan Tomás Drago
Hembras
Josefa Be'tri Pujol
Rosa Reverté Sancho
Cinta Fabregat Chavarria
Cinta Balagué Gisbert

Casamientos	
Bautista Rebull Sobolla con Pilar Alemany Vergamasque	
Juan Miralles Garcia con Pilar Gisbert Subirats	
TOTAL	
Nacimientos	16
D. funciones	10
Casamientos	2

Del buzón

A. Valls.—Se insertará en el número próximo su artículo.

Rebelde 13.—No vaya usted tan aprisa que ya llegaremos. Modere su genio, no sea tan violento y piense sin excitación, que así comprenderá como se derrocan los ídolos fulsos.

NOTICIAS

Daremos una pequeña reseña hasta el alcance que tiene este número, de las fiestas que se celebran.

Domingo.—Función de teatro en el Casino con regu ar animación, y gran aplausimiento á la compañía de zarzuela.

Lunes.—Representación de "Eva", en el teatro del Casino, recogiendo merecidos aplausos la tipla señorita Casenoves.

Martes.—Gran fiesta de toros y rínguna fiesta popular.

Por la noche grandioso baile de sociedad en el Casino, donde se admiró un salón ricamente adornado y gran profusión de luces.

Continúa la planta arrozal bien y es de esperar una regular cosecha si algún contratiempo atmosférico no la hecha á perder.

En el momento que escribimos estas líneas está enfermo de algún cuidado nuestro amigo D. Pedro Valls.

Deseamos su restablecimiento total y pronto.

El primer baile organizado por nuestra Juventud ha resultado en extremo animado. El salón, artísticamente adornado, presentaba una vista magnífica, resaltando sobre todo el escudo de Cataluña símbolo del amor que profesa nuestra Juventud á los ideales de Cataluña y República.

Desde estas columnas mandamos á esa Juventud entusiasta nuestra más sincera y cordial felicitación, pues el trabajo y sacrificio que representa organizar actos como el que nos ocupa, los hace acreedores de tal distinción, pues la sencillez que los caracteriza, la pureza que simbolizan las

plantas y las flores es la prueba más evidente de que sus almas sinceras y puras sienten con pasión nuestros ideales.

Proseguid, trabajad, entusiastas y valientes jóvenes: pues de la misma manera que late en vuestra alma el amor á lo bello y puro, procurad interesar á las jóvenes y bellas ampositinas, en vuestros actos pues con su atractivo bello y simpático nos animarán á continuar la lucha.

La lluvia que hacía mucho tiempo era esperada, llegó el lunes por la noche y por desgracia poco abundante.

Continúa el firmamento encapotado, calor asfixiante y vivos deseos de que se repita la benéfica lluvia.

El Diputado por Tortosa D. Marcelino Domingo, dió el domingo un mitin en Benicarló.

El sábado fué enterrado un obrero que falleció por accidente de trabajo en las obras del puente de la margen izquierda del rio Ebro.

Puede estar orgulloso el Sr. Palau de que ha hecho perder la vergüenza á uno que se titulaba amigo nuestro y ya sabíamos que no lo era. Lo vimos en la procesión del martes que estaba en caracter. Hágalo concejal ó cuando pueda usted juez, que para esto sirve y se *pirra*.

Ha sido nombrado síndico presidente del Colegio de Corredores de Comercio de Tarragona, nuestro estimado amigo y correligionario el diputado provincial por Falset-Gandesa D. Pedro L'erente O. deix.

Nuestra más sincera y cordial enhorabuena.

Los arrozcos van espigando presentando los campos de esta comarca aspecto normal y sano, esperando habrá este año una buena cosecha.

Como ya decíamos ulteriormente, nos quedaremos en plaza sin existencias de la cosecha anterior, lo que hace preveer tendremos precio renumrador á los nuevos arrozcos.

Carreras

En las carreras de bicicletas que se celebraron ayer en Amposta tomaron parte 6 corredores, que realizaron un recorrido de unos 56 kilómetros aproximadamente, obteniendo los primeros premios los corredores siguientes:

Primer premio de 30 pesetas, Antonio Forcadell que hizo el recorrido en 1 hora 40 minutos.

Segundo de 20 pesetas, Francisco Curto que empleó 1 hora 45 m.

Tercero de 15 pesetas José Scpater 1 h. 48 m.

Cuarto de 10 pesetas, Juan Gemp, 1 h. 57 m.

En las carreras pedestres de niños obtuvieron premios:

Bautista Verdell de 5 pesetas, Vicente Villalá de 4 pesetas, José Esquerre de 3 pesetas, José Urquiza de 2 pesetas y Agustín Valdeperes de 1 peseta.

Las fiestas transcurren animadísimas.

Amalaria Rey

para

Adultos

PROFILACTICO Y CURATIVO

de las tercianas, cuartanas, cotidianas y todas las fiebres que tengan fondo de PALUDISMO por crónicas que sean, siendo preciso para lograr el efecto apetecido, seguir estrictamente las indicaciones del prospecto que acompaña cada caja.

Tratamiento completo UNA CAJA
PRECIO 4 PESETAS

Exito indiscutible



Amalaria Rey

para

NIÑOS

Medicación insustituible para combatir el PALUDISMO INFANTIL.

En forma de bombones de chocolate puro, preparado expresamente por la casa LLIBRE Y SERRA de BARCELONA. Los NIÑOS la toman como verdadera golosina.

Distinguidos Clínicos avalan su eficacia.

PRECIO 3 Ptas. CAJA

Se vende en las siguientes Farmacias: Amposta.—ENRIQUE AUBESO. Tortosa.—Dr. CANIVELL, calle del Angel; JUAN GAMUNDI, Ferrerías.

Bicicletas y Motocicletas

Construcción, reparaciones y accesorios

Solidez, ligereza y economía

Bicicletas a plazos desde 2'50 pesetas semanales

Taller de Facundo Benet

Carretera de a Rápita.—Amposta.

CASA NOÉ

Paseig de Palau.—AMPOSTA

Grans Magatzems de Mobles

Varietat immensa en diferents estils.

Especialitat en LLITS, CALAIXERES y CADIRES.

Solidéz y Economía

Se recomana aquesta casa, especialment als que s'han de casa.

Altas novedades en tejidos

A. y J. FÁBREGAS Y C^o

Paseo del Alcalde Palau, 23

AMPOSTA

Toballas rusas, sábanas y otros artículos, a precios de fábrica.

Especialidad en casimires negros sólidos, piezas de algodónes suaves y madapolanes.

Fantasias en vestidos y camisería, confecciones, mercería, paraguas y sombrería.

Precio fijo y económico

COMESTIBLES Y ULTRAMARINOS

DE Juan Aubeso

Licores Embutidos Perfumería
Vinos Conservas Pastelería
Champagnes Quesos Confeitería

Atún (Tufina) nueva.—Dátiles moscateles

Garantizado el peso y calidad de los generos.—San José, 11.—AMPOSTA.

BEAS SANGUIS

Representante de las célebres máquinas

SINGER

PARA COSER Y BORDAR

Las más sólidas y perfectas que se conocen.

Ventas a plazos y al contado. «Accesorios» y «piezas» para las mismas.

Calle de San Roque, 15. «Fonda La Noja».
AMPOSTA

Urbanisteria

DE RAMON RICO

CALLE MONCADA, 13—TORTOSA

Gran surtido en camas, sillas, cómodas y todo lo concerniente al ramo.

Especialidad en muebles de encargo.

Precios económicos

Hotel Continental

TARRAGONA

Habitaciones higiénicas con luz eléctrica y timbre

CONFORT Y ECONOMIA

GRAN TALLER MECÁNICO

DE CARPINTERÍA

Joaquín Gabanes

Calle Colón (adyacente al Paseo Palau)

Debido a las muchas existencias de madera acaparadas antes de la fuerte subida de precios, ofrece esta casa todos sus trabajos con el 10 al 20 por 100 de rebaja de los precios actuales de los que rigen en los centros productores.

Se sirven los encargos con prontitud, esmero y economía.

La Tijera de Oro

Gran Sastrería,

Corte esmerado,

Rapidez y economía.

Plaza Agustín Querol.—TORTOSA

Fonda Nueva La Quiqueta

de M. Navarro

Servicio esmerado

Espaciosas habitaciones con luz eléctrica

Precios módicos

Teléfono 26.—Amposta.—Mayor, 36

GRAN ZAPATERIA

DE

JUAN MORESO

Angel, 15.—TORTOSA

Especialidad en los encargos a medida.

Solidez, elegante confección y baratura en los precios.

Sucursal en Amposta, Arturo Panisello, Calle de San Juan.

Taller Mecánico de

JOSÉ PLA

Motocicletas, Boralta, piezas de recambio y accesorios.

Gran taller de reparación para

Ciclos-Motos y Autos

PRECIOS ECONOMICOS

Calle Corral, 35. AMPOSTA

Confitería y Pastelería

LA ESTRELLA

DE

Juan Alemany

Se reciben encargos de todas clases referentes al ramo

Calle Mayor, núm. 41 AMPOSTA

Gran Fábrica

DE

Ampolletes y Anisados

Licores, Jarabes y Vinos generosos

JISMAEL FOMEDES CARDONA

CALLE DE REUS.—TORTOSA

AGENCIA DE TRANSPORTES

DE

JUAN RIPOLLÉS

Servicio especial de carruajes para pasajeros. Se reciben encargos para los recaderos de Reus, Tarragona y Barcelona.

Calle de San Juan. Teléfonos 20 y 21.

Amposta